

**Küssnacht: Jugendgruppe Blauring**

## **Start des Pilotprojektes „Grenzenlos“**

*Einige Leiterinnen der Jugendgruppe Blauring möchten Kindern und Jugendlichen mit einer körperlichen oder geistigen Begrenzung die Möglichkeit bieten, gemeinsame Aktivitäten zu unternehmen. Das Projekt heisst „Grenzenlos“ und startet im Juni 2006.*

mk. „Eltern haben bei uns nachgefragt, ob es in der Nähe so etwas wie Blauring oder Jungwacht für Kinder und Jugendliche mit einer körperlichen oder geistigen Begrenzung gäbe oder ob es möglich wäre, solche Kinder in unsere Jugendgruppen zu integrieren. Dies brachte uns auf die Idee, das Projekt „Grenzenlos“ ins Leben zu rufen“, begründet die Projektgruppe ihre Idee. Zu den Initianten zählen Andrea Konrad, Jolanda Dober, Melanie Hess, Nadja Zimmermann und Pfarrer Werner Fleischmann. Geplant sind regelmässige Treffen. Diese beinhalten kreatives Gestalten und Aktivitäten im Freien wie zum Beispiel Bastelnachmittag, Ausflüge in den Wald, Gesellschaftsspiele, Spielturniere, Singen, Musizieren etc. „Aufgrund von Vorgesprächen mit den jeweiligen Eltern werden die Möglichkeiten und Fähigkeiten der Kinder besprochen und dementsprechend das Angebot individuell angepasst“, erklärte Melanie Hess weiter. Ein erstes, solches Treffen findet im Juni dieses Jahres statt.

### **1:1 Betreuung**

Das Projekt „Grenzenlos“ soll eine eigenständige Jugendgruppe wie Blauring und Jungwacht sein und richtet sich an Kinder und Jugendliche aus dem Bezirk Küssnacht und der Umgebung (Udligenswil, Meggen, Meierskappel, Greppen, Weggis) mit einer körperlichen oder geistigen Behinderung. Das Einstiegsalter liegt zwischen 9 und 18 Jahren. Das Leiterteam besteht aus freiwilligen und interessierten Personen, die motiviert sind, ehrenamtlich in dieser Jugendgruppe mitzuleiten. Jedes Kind wird von einer Bezugsperson persönlich betreut. Die Leiterinnen und Leiter werden intern fachspezifisch aus- und weitergebildet. Dazu stehen ihnen Personen zur Seite, die mit Menschen mit einer Behinderung arbeiten. Das Projekt wird vom Verein Blauring und Jungwacht Schweiz unterstützt.

### **Informationsabend**

Interessierte Eltern sind herzlich eingeladen, am Informationsabend nähere Details über das Projekt „Grenzenlos“ zu erfahren und das Leiterteam kennen zu lernen. Der Infoabend findet am  
Mittwoch, 7. Juni 2006 um 20.00 Uhr im kleinen Saal des Monséjourns statt.  
Die Initianten würden sich sehr freuen, möglichst viele Eltern und andere Personen begrüßen zu dürfen.

Bildlegende: Grenzen überwinden, das ist die Idee der Jugendgruppe „Grenzenlos“  
Das Projektteam besteht aus (von links) Pfarrer Werner Fleischmann, Andrea Konrad, Melanie Hess, Nadja Zimmermann und Jolanda Dober.

